

AVRAINVILLE

Arbre de la laïcité : les élèves à l'œuvre

A l'occasion de la Semaine de la laïcité, l'école des 9-Epis a de nouveau été choisie pour accueillir un arbre de la laïcité, planté cette fois derrière l'école maternelle d'Avrainville.



Avec plaisir, les gamins ont déposé de la terre au pied de l'arbre.

La cérémonie s'est déroulée vendredi 14 décembre en présence des élèves, des parents d'élèves, de Jean-Pierre Brangeon délégué départemental de l'Education nationale (DDEN), André Guyot président des DDEN de Haute-Marne, Richard Bourbon, maire d'Avrainville, Bernard Menaucourt et Jacqueline Houzet, respectivement maire et adjointe de Troisfontaines-la-Ville, Michel Guillemain maire de Magneux ainsi que Jacques Labarre, ancien conseiller départemental.

Après avoir accueilli tous les participants, Richard Bourbon a demandé une minute de silence en mémoire des victimes des attentats et pour les Gilets jaunes qui ont perdu la vie en défendant la citoyenneté. Comme l'a souligné l'élu, « *personne ne doit mourir en défendant ses idées* ». En conclusion à son allocution, le maire a félicité toutes les personnes qui ont participé au fleurissement de l'école.

Ensuite, divisés en deux groupes, les élèves se sont armés de

pelles et de râteaux pour déposer la terre au pied de l'arbre. Puis Jean-Pierre Brangeon a pris la parole pour donner lecture de son message. Le DDEN a précisé que l'école publique ouvre les mêmes droits à tous ces jeunes quelles que soient leurs différences, leurs origines, leurs convictions, leur appartenance sociale, qu'ils soient croyants ou non. Enfin, il a déclaré que cet arbre, à travers le principe de laïcité qu'il symbolise, contribuera à n'en point douter, à assurer la pérennité de l'engagement des DDEN aux côtés de cette grande école, véritable pilier de notre République.

Après La Marseillaise, la parole a été laissée à André Guyot qui a rappelé que, depuis 2015, une vingtaine d'arbres de laïcité sont plantés chaque année dans le département. Pour conclure, les jeunes écoliers se sont installés en cercle autour de l'arbre puis ensemble ils ont dansé sur la chanson de Grégoire "Toi plus moi".